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Abstract (en)
The applicator (1) has an application area (2) arranged at an end (5) of a shaft (3), and a gripping part (6) arranged at another opposite end (7)
of the shaft. The gripping part has an actuating part (9) that is movable relative to a holding part (8) of the gripping part. The actuating part stands
in effective connection with the shaft such that a relative movement of the holding part to the actuating part of the shaft is executed and a part of
energy of the relative movement is transmitted from the actuating part to the shaft.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Applikator 1 zum Auftragen einer Flüssigkeit, insbesondere einer Mascara-Flüssigkeit, aufweisend einen Auftragbereich
2, der an einem Ende 5 eines Schaftes 3 angeordnet ist, ein Griffteil 6, das an dem dem Auftragbereich 2 gegenüberliegenden Ende 7 des
Schaftes 3 angeordnet ist, wobei das Griffteil 6 zumindest ein Halteteil 8 und wenigstens ein Betätigungsteil 9 umfasst, das Betätigungsteil 9 relativ
zum Halteteil 8 bewegbar ist, das Betätigungsteil 9 derart in Wirkverbindung mit dem Schaft 3 steht, dass bei Relativbewegung des Halteteils 8
zum Betätigungsteil 9 der Schaft 3 eine Drehbewegung D ausführt und zumindest ein Teil der Bewegungsenergie der Relativbewegung R vom
Betätigungsteil 9 auf den Schaft 3 übertragbar ist.
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